

CÁMARAS PRONOSTICAN UNA DESACELERACIÓN EN 2002

Cuatro provincias crecen más que la media

Madrid, Extremadura, Murcia y Castilla-La Mancha subirán en torno al 3%

VALLADOLID. EUROPA PRESS

Madrid, Extremadura, Murcia y Castilla-La Mancha son las comunidades autónomas que más crecerán este año, en torno al 3%, por encima de la media nacional, situada en el 2,8%, según el Informe Hispalink elaborado por los equipos económicos de 18 universidades españolas y patrocinado por las Cámaras de Comercio.

En el caso de Extremadura, Murcia y Castilla-La Mancha, la climatología favorable para la agricultura y una buena evolución del sector de la construcción han sido los factores que han determinado un crecimiento superior a la media nacional.

Por su parte, el motor de la economía madrileña este año ha sido también la construcción, con una tasa de crecimiento del 4,3%, seguida de los servicios, que evolucionan de forma positiva, aunque a menor ritmo, con un crecimiento global del 3,2%.

Entre las regiones de crecimiento más limitado, aunque se sitúan en el entorno del 2,2 y 2,5% de incremento, están Aragón y Castilla y León.

En el primer caso, incide la especialización productiva regional, centrada en la industria, sector que está sufriendo una progresiva desaceleración. En el segundo, el sector agropecuario ha marcado una caída considerable (-4,5%) como consecuencia de malas cosechas, la peste porcina y las vacas locas.

El resto de las regiones espa-

ñolas presentan ritmos de crecimiento similares a la media nacional, con una posible oscilación de dos décimas, lo que resulta poco significativo y de "muy difícil apreciación estadística" según el informe.

Para 2002, las Cámaras de Comercio prevén que la actividad económica se desacelere y esperan un crecimiento en torno al 2,3-2,5 por ciento, sensiblemente inferior al 3,3 por ciento previsto antes del inicio de la crisis.

A ello contribuirá la continuidad en el proceso de recesión de la economía de Estados Unidos que, según su análisis, se prolongará previsiblemente hasta mediados del próximo año, un factor determinante en un menor nivel

• El Informe Hispalink, elaborado por 18 universidades españolas y patrocinado por las Cámaras de Comercio

de comercio mundial y, por tanto, de un deterioro en el ritmo de crecimiento en Europa y en España.

Castilla y León será la única región en la que se espera un crecimiento al alza en 2002 respecto a 2001, como consecuencia de la recuperación del sector agropecuario (prácticamente de -5 a 5%) que aporta casi un punto de crecimiento adicional, dado el peso que este sector supone en la región (cerca del 10%).

AÑO 2002 SUPONE LA CONGELACIÓN DE LAS DOMÉSTICAS



La propuesta de Economía supondrá la congelación de las domésticas.

El Consejo de Ministros prevé aprobar mañana las tarifas eléctricas

PARÍS. EFE

El Consejo de Ministros aprobará previsiblemente mañana el Real Decreto de tarifas eléctricas para 2002 que, según la propuesta inicial del Ministerio de Economía, supondrá la congelación de las domésticas y una subida del 1 por ciento en las industriales y comerciales.

La propuesta de Economía se está tramitando por el procedimiento de urgencia en la Comisión Nacional de la Energía (CNE), cuyo Consejo de Administración debe aprobar hoy miércoles su informe definitivo.

El Consejo Consultivo de

Electricidad, órgano dependiente de la CNE formado por representantes del sector y de las comunidades autónomas, tiene de plazo hasta hoy para presentar sus puntos de vista sobre el borrador del Ministerio de Economía.

La patronal eléctrica Unesa, que ya anunció su intención de presentar alegaciones, considera que la aplicación de esta propuesta supondrá para las cuatro grandes compañías -Endesa, Iberdrola, Unión Fenosa e Hidrocantábrico- una reducción de sus ingresos de, al menos, 14.000 millones de pesetas.

BARAJAS-MADRID

Convocada una huelga indefinida de limpieza a partir de enero

MADRID. EFE

El comité de empresa de Eulen S.A. en el aeropuerto de Barajas, empresa encargada de los servicios de limpieza, convocó una huelga indefinida a partir del día 1 de enero de 2002 "ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo con la dirección".

El comité de empresa de Eulen S. A. señaló que "uno de los hechos que motivan el conflicto es la decisión unilateral de la empresa de modificar a los trabajadores la jornada laboral, con lo que pretende quitarnos días de libranza por exceso de jornada".

CÍTRICOS-GENERALITAT

Emprenderán acciones legales si no hay solución al veto

VALÈNCIA. EFE

El Gobierno valenciano emprenderá acciones legales por el bloqueo de Estados Unidos a la entrada de clementinas españolas si la delegación oficial que visitará EEUU en los próximos días "no trae la solución al conflicto", informaron fuentes de la Generalitat.

Así lo confirmó ayer la *consellera* de Agricultura, María Angels Ramón-Llin, quien indicó que si el Gobierno "entiende que no hay una rápida respuesta de EEUU que clarifique qué ocurre y que dé paso a la exportación de nuestras clementinas, emprenderemos las acciones legales".

HASTA OCTUBRE

Aumenta la tasa de cobertura por desempleo en cuatro puntos

MADRID. EUROPA PRESS

La tasa media de cobertura por desempleo se situó en los diez primeros meses del año en el 56,24%, lo que supone un aumento de cuatro puntos en relación al mismo período de 2000, según datos del Ministerio de Trabajo.

De esta manera, la tasa de cobertura por desempleo alcanzó el nivel más elevado desde 1994, año en que se situó en el 57,86%. En 1993, dicha tasa estaba en el 67,21%.

En total, de enero a octubre de 2001 hubo una media de 1.088.600 parados beneficiarios por desempleo.

EMPLEO CHOZAS AFIRMA QUE A VECES LA CREACIÓN DE TRABAJO PASA POR AJUSTES DE LA PLANTILLA

Trabajo debe estudiar el ERE de Iberia

MADRID. EFE

El secretario general de Empleo, Juan Chozas, aseguró que el sistema de empleo no es una garantía de por vida y que, aunque parezca paradójico, a veces la creación de puestos de trabajo pasa porque en momentos de dificultades en las empresas haya reducciones de plantilla.

Chozas también se refirió al Expediente de Regulación de Empleo de Iberia, que afecta a 181

pilotos de la empresa, representados por el Sindicato Español de Líneas Aéreas (SEPLA).

Recordó que después de que fracasaran las negociaciones entre la dirección de la compañía y el Sepila sobre las condiciones de la regulación de empleo, la Dirección de Trabajo tiene que resolver el conflicto y estudiar tanto la propuesta de Iberia como las alegaciones de los pilotos.

"Ahora estamos en el período

de consultas y de ello depende la resolución de la Dirección de Trabajo", aseguró. En cualquier caso, primero hay que ver lo que dicen las partes y después lo que dice la Ley, y después, la Dirección de Trabajo autorizará, denegará o modificará la solicitud de la empresa, concluyó.

El colectivo de pilotos es el único que queda por firmar la regulación de empleo propuesta por Iberia y que afecta al 8,6% de los

29.124 trabajadores que integran la plantilla del Grupo Iberia.

La regulación de empleo irá acompañada de una reducción de la oferta del 11%, la cancelación de los contratos de alquiler de aviones con tripulación para determinadas rutas, la negociación de un aplazamiento en la recepción de nuevos aviones y el establecimiento de un plan de ahorro de gastos de 9.000 millones en 2002 y de 9.000 en 2003.